

El PP exige a Urkullu que limite la ponencia a las víctimas del terrorismo

Discrepa, igual que EHAK, de la propuesta de EA de crear otros grupos de trabajo sobre presos etarras o torturas

La viuda de Buesa ve un «retroceso» en el trato al colectivo

OLATZ BARRIUSO BILBAO

El PP exigió ayer al presidente de la comisión de Derechos Humanos del Parlamento vasco, el peneuvista Iñigo Urkullu, que clarifique los contenidos de la ponencia de víctimas constituida el pasado jueves en la Cámara y delimite sus trabajos, mediante una «declaración tajante y solemne», exclusivamente a los damnificados por el terrorismo. Los populares pretenden así que se desarte de plano la pretensión de EHAK y Aralar de ampliar el campo de este órgano parlamentario a otros colectivos como los presos de ETA o a quienes denuncien torturas y que pase a denominarse oficialmente 'de víctimas del terrorismo', algo a lo que el PNV no parece en principio proclive. En caso contrario, el PP mantendrá la proposición no de ley que registró el pasado 13 de octubre para instar a la constitución «inmediata» de la ponencia, con la idea de obligar a los distintos grupos a posicionarse.

El representante popular en este órgano, Santiago Abascal, subrayó ayer, de hecho, que todos los partidos «que se llaman democráticos» deberían exigir al grupo de la izquierda abertzale que condene de forma explícita la violencia etarra, ya que, en su opinión, sólo así se lograría «dibrar» a la ponencia de «tan indeseables compañeros de viaje» que, en ese supuesto, se apañarían «por su propio pie» y dejarían de «molestar».

No obstante, no parece que las aspiraciones del PP tengan visos de prosperar, ya que la semana pasada Urkullu defendió la denominación del grupo de trabajo como 'ponencia de víctimas', a secas, y se mostró partidario de «resarcir» primero a los afectados por la violencia etarra mediante el cumplimiento de las medidas aprobadas

en febrero y «ampliar» después los horizontes de la ponencia para favorecer la «reconciliación». Si no logran arrancar un pronunciamiento «claro» de Urkullu, los populares valorarán «muy mucho» la conveniencia de asistir a las sesio-

nes, aunque «inicialmente» se inclinan por estar presentes para «no poner las cosas fáciles» a los nacionalistas y a EHAK y «vigilar» de cerca los trabajos.

También consideró Abascal un «gravísimo error» la solución salo-

mónica propuesta por el representante de EA, Rafael Larreina, de constituir «cuantas ponencias sean necesarias» en el seno de la comisión, una idea que, por otros motivos, también desagradó a EHAK.

«Falsos torturados»

Abascal subrayó que la creación de grupos paralelos para atender la situación de los presos o de los «falsos torturados» sería un «ultraje» a las víctimas por «equipararlas con los verdugos», además de consagrar la «equidistancia» de un

Parlamento que, en su opinión, «tiene la obligación de tomar partido» a favor de las víctimas.

Fuentes de EHAK expresaron también su desacuerdo con la idea ya que, a su juicio, la solución no llegará «separando a las víctimas, como si hubiera víctimas de primera y de segunda», sino trabajando con «espíritu constructivo» para que «no sufra nadie más».

Por su parte, la presidenta de la Fundación Fernando Buesa, Natividad Rodríguez, lamentó ayer «a título personal, ya que la entidad aún no ha reunido a su patronato para valorar el asunto» lo que considera un «retroceso» en el trato a las víctimas por la «confusión interesada» que se ha creado. La viuda de Buesa no «colaborará» con este órgano si «mezcla» sus objetivos y se convierte en un «totum revolutum» de víctimas y presos.



UNIVERSIDAD DE DEUSTO. Concentración organizada por Gesto por la Paz en homenaje al magistrado. / EFE

Instituciones vascas recuerdan al juez Lidón, asesinado hace 4 años

Azkarraga asegura que el homenaje supone «el fracaso» de ETA en su intento por «multiplicar el terror» entre la judicatura

EL CORREO BILBAO

Representantes de las instituciones políticas vascas, de la judicatura y la Universidad rindieron ayer sendos homenajes al juez José María Lidón, asesinado por ETA cuando salía de su domicilio de Getxo hace cuatro años. Un oficio religioso organizado por la Sala de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia del País Vasco, una concentración silenciosa convocada por Gesto por la Paz y la presentación de una publicación de la Universidad de Deusto recordaron la figura del magistrado de la Audiencia provincial de Vizcaya.

Además de la presencia de la viuda y sus dos hijos, arropados por decenas de personas, acudieron a los diferentes actos, entre otros, el consejero de Justicia, Joseba Azkarraga, el presidente del TSJPV, Fernando Ruiz Piñeiro, el rector de la Universidad de Deusto, Jaime Oraá, y el decano de la facultad de Derecho, Juan Echano. Unos y otros coincidieron al asegurar que el homenaje sirve de «clamor de todos en contra de la violencia» y destacaron las cualidades de Lidón como juez y profesor universitario.

El responsable de Justicia del

Ejecutivo autónomo subrayó, por otra parte, cómo el recuerdo de la figura del magistrado asesinado representa «el fracaso» de la estrategia de ETA en su intento por «multiplicar el terror» entre la judicatura, además de ser el símbolo de que «la violencia nunca se impondrá a la libertad». «No se ha producido una desbandada de jueces y fiscales, aún amenazados, porque han decidido continuar su trabajo en Euskadi con total responsabilidad», enfatizó Azkarraga.

«Insostenible injusticia»

Ruiz Piñeiro, por su parte, ahondó en la necesidad de mantener este tipo de actos para «mantener viva» la memoria de Lidón porque «relegarlo al olvido sería tanto como permitir que la insostenible injusticia de su muerte viniera a menos». Representantes de Gesto por la Paz reconocieron, en este sentido, su voluntad de perpetuar este homenaje en años sucesivos y recordaron que ETA «sigue todavía atosigando», está «aún viva y sigue con comunicados en los que dice que pretende continuar» con su actividad armada.

Las muestras de solidaridad con la familia del magistrado se repitieron en Getxo donde el alcalde, Iñaki Zarraga, expresó su «condena más absoluta» para todas las «amenazas contra personas» a las que «no se les deja vivir en libertad» y evocó el 7 de noviembre de 2001 como el «momento más amargo» de su trayectoria política.

Plaza Mayor 32 magníficas viviendas de lujo en Zaratón (La Rioja)

información: **902 102 891 - 941 324 748 - 941 324 749**

materiales de primera calidad